
□ 本 报 记 者 石如宽 戴玉亮
本报通讯员 张永升

防水材料与建筑融为一体

去年参加潍坊滨海工地水泥基渗透防水材料竞
标的事，潍坊市正泰防水材料有限公司董事长刘太
安记忆犹新。“国外的产品每吨4万元，我们的产
品每吨只有4000多元，工地却选择了国外产品。我
们只有价格上的优势，而某些性能确实达不到国外
产品的标准。”刘太安说。

上世纪80年代初，防水材料是寿光的特色产
业，从“一口大锅、一根搅拌棍”的油纸油毡作坊
逐步做大，全市防水企业达200多家。然而近年来
寿光防水产品档次低、品种单一的问题凸显，加之
污染严重，一度陷入“人人喊打”的境地。

寿光的选择是关停35家污染严重、不具备升级
条件的企业，鼓励、引导其他企业加大技术工艺研
发，提高产品层次。在这种形势下，正泰防水研发
出代号为“PBZ”的自粘性防水卷材。

防水卷材施工的难点是，每捆卷材1米宽、1 . 5
米长，接头处的缝隙如何实现百分之百的黏结。传
统的做法是用人工火烤，但缺点是用火量不是大了
就是小了。如果一个地方人工没有弄好，整个工程
就前功尽弃。

而“PBZ”自粘性防水卷材黏结力非常好，越压
越紧，越晒越结实。“不用火烤，减少了人为因素，防
水效果是原来的几倍甚至几十倍。”刘太安说。

正泰防水还推出了非固化的沥青防水材料，专
门用于地下室防水。这种材料永远黏黏糊糊，喷在建
筑物上，实现了百分百黏结，与建筑物同寿命。如今，
刘太安提出创新产品、百年不漏的理念。“有了这样
的拳头产品，我们就有了底气。”刘太安告诉记者。

汇源建材研发出的高铁专用防水卷材，供不应
求。该公司副总经理张振勇说，新产品利润率比以前
的中低端产品提高3至5倍。

针对性、创造性地解决问题让寿光防水企业占
据了行业高点。全市目前已有7个国家和省级应用研
发中心，获得236项国家专利，核电、高铁等高端新型
防水材料占了全国市场的1/3。

每一块玻璃都代表公司形象

在外贸形势严峻的情形下，寿光市晶美玻璃有
限公司依然保持良好的势头。

晶美玻璃主要出口相框、画框、玻璃镜子等。总
经理傅永岩说：“原来国外客户认可规模和产能，现
在只要质量体系好，一样可以拿到订单。”

每次拿到订单后，晶美玻璃不是先去做产品，而
是把外贸、技术、管理人员组织起来，聘请外国公司
的人员前来进行培训。“先把框架搭起来，适应外国
人的经营理念和产品要求。同时，让职工意识到企业
做的不是普通的镜框，而是能代表公司，甚至国家形
象的镜框，增加员工的荣誉感。我们要用大国工匠的
精神，制造出过硬的产品。”傅永岩告诉记者。

凭着这一独特的管理，晶美玻璃退货率很低。以
前劳氏公司每单货都亲自验，现在晶美玻璃成为江
北第一家跳检的企业。

薄膜里加入纳米材料

建厂50周年的山东喜丰塑料厂，去年生产出含
有纳米材料的HPO膜。“高透光、高强度，表面
如同镜子一样，让大棚白天升温快，晚上扣上帘
子，纳米材料起到阻隔散热的作用。”喜丰塑料技
术与质保负责人迟玉生说。

薄薄的HPO膜有防止老化层、保温层、流滴
层和纳米材料层。迟玉生认为，研发出高档塑料，
是喜丰塑料50年不断积累的结果。如今，喜丰塑料
已发展成为全国最大的农用膜厂家。

□ 本 报 记 者 戴玉亮 石如宽
本报通讯员 刘瑞全

3月23日，寿光市欣源置业公司总经理王元
孔拿到了欣源盛景小区6号楼、8号楼修改后的
规划设计方案。

“原来设计的是一梯三户，中间户不通透，
不好卖。我们用半年的时间，全部改为3梯5户，
每户都通透。”王元孔告诉记者，原本的框架结
构墙也改为剪力结构墙。为了这次调整，欣源置
业多花了几十万元的费用。

王元孔说，在质量上下功夫，购房者才认
可。

春节过后至3月20日，欣源盛景小区已经卖
出住房20套。“按照目前这个形势，我们可以完
成年初定下的5000万元的销售任务。”欣源盛景
销售主管桑秀惠说，2015年全年，她只卖出30多
套房子，是个人从事置业顾问3年来最差的业
绩。

据了解，到2015年底，寿光商品房待售面积
为100 . 2万平方米，同比增长20 . 4%。扩大有效需
求，打好去库存攻坚战，确保房地产业健康发展
成为一项艰巨的任务。

团购价更优惠 首套房有补贴

3月24日，稻田镇西稻田村村民张金玲来到
德润绿城房产销售处，查看自家在金桂园小区
的报名顺序。记者看到，报名单上已经有455人，
张金玲排在第63位。

据了解，金桂园小区共有600套房子。“排在
前面可以优先选号。我们交了3万元押金，房子
均价是3299元。”张金玲说。

金桂园小区是德润绿城开发的新小区，预
计2017年底交房。张金玲享受的是第一批的团
购价。德润绿城置业顾问张亮告诉记者，现在团
购价已经升至3499元。

虽然还有近两年时间才能领到房子钥匙，
张金玲依然觉得很值。“这里挨着东城学校，还
有政务中心、体育场、全福元综合体，位置很

好。”张金玲说。
张亮认为，团购让购房者得实惠，开发商也

可以快速回笼资金，化解库存压力。
按照2015年5月寿光出台的《关于促进房地

产市场平稳健康发展的意见》，对个人购买首套
商品住房或二手住房、购买商业或办公用房用
于创业的，按购房价格的2%给予补贴。张金玲
恰好可以享受到政策补贴。

同时，对符合条件的驻市高等院校、科研院
所、企业，经寿光市政府批准可组织职工团购商
品住房，团购超过10户的，开发企业优惠幅度不

低于本项目实际成交市场价格的5%。

现房更受青睐 营销找对路子

目前，欣源盛景小区高层均价为3500元，多
层均价为3800元。“我们的优势是现房。”桑秀惠
说。

也是因为看中了现房，春节前，古城街道的
郑扬在巨能华府以3840元每平方米的价格买下
了217平方米的房子。“原来的价格是每平方米
4200元，感觉便宜了不少，就出手了。”郑扬告诉

记者。
目前，寿光市城市建设投资开发有限公司

符合要求的可售项目仅为兰亭香苑及五星花园
尾盘。该公司市场部部长张耿民说：“在房地产
市场形势低迷的不利情况下，我们通过加大宣
传力度以及开展老带新、赠车位或储藏室等措
施，积极应对，深入挖掘潜在客户。”春节至今，
寿光城投已销售35套房子。

寿光城投开发的景新园，政府每平方米补
贴500多元后，均价仅为2200元每平方米，远远
低于寿光市房地产均价。该公司销售人员杜晶
说：“景新园客户多为乡镇居民。我们将营销重
点放在镇上，‘下乡镇、入村庄、赶大集’成为主
要宣传方式。”

在寿光市城市建设投资开发有限公司副总
经理王海英看来，寿光城投地产具有品牌、质
量、政策、价格等优势，对销售有良好的促进作
用。

物业管理跟上 优惠政策落地

对购房者具有诱惑力的还有物业管理。欣
源盛景以后的物业，将由开发公司组建物业公
司管理。在洛城街道办驻地前面的幸福里小区，
300多套房子还剩下40多套，置业顾问将转型为
物业管理人员。

据了解，面对房产库存，寿光去年推出农村
教师、乡村医生购房优惠政策，可以享受3万元
至5万元的优惠。

在2015年5月寿光出台的房产政策中，除了
落实国家房地产市场调控新政、对购买库存商
品住房给予财政补贴外，还有扶持人才安家创
业、调整住房公积金政策、创新保障性住房及村
居改造安置补偿模式、控制住房开发建设规模
和速度、调整商品房物业质量保修金制度、减轻
房企资金压力等。

许多优惠政策已经在实施，但20%的首付
政策在寿光还没有落地。“我们期待着能执行，
方便购房者，就能带动销售。”王元孔说。

□ 本 报 记 者 石如宽 戴玉亮
本报通讯员 张永升

3月20日，寿光市洛城街道东斟灌村，李
宝先正在彩椒大棚吊蔓、打叉。记者看到，一
株株彩椒植株粗壮，叶子绿得有些发黑，其间
挂着黄的、红的彩椒。

“去年和今年在这个大棚里，都种了8000
棵彩椒苗，没有一棵死棵的。”李宝先说，因
为管理得好，上一茬彩椒每棵平均结果9 . 3
斤，比别人家的彩椒多出0 . 3斤。

彩椒收成好，苗子很关键。李宝先种植的
彩椒苗来自寿光百利育苗场。“每次都给送到
大棚口，遇到问题，技术人员还来指导，服务
很到位。”李宝先说，种植彩椒20多年，他和
本村村民一直用百利育苗场的彩椒苗。

百利育苗场场长刘文智告诉记者:“我们的
苗子根很壮，根系完全用土壤包起来，确保成
活率100%。”百利育苗场采用工厂化育苗，年
育苗能力达8000万株。

刘文智要求，交付给客户的每一株彩椒苗
高在10厘米左右，长出“四叶一心”。达到这
样的要求，需要一系列催芽、生长管理方面的
技术。

百利育苗场有一间催芽室。排列整齐的铁
架上，放置着穴盘。“用架子间隔有助于苗芽
呼吸。墙壁是按照冷藏方式处理的，室内温度
常年保持在28℃。为保持恒湿，还安装了喷淋
设备。”刘文智说。

在催芽室内，种苗浇灌的都是纯净水。百
利育苗场上了一套微电脑纯水机，处理后的
水，供应种苗，人也可以直接饮用。

寿光宏丰种苗场总经理杨丙光也正在投资
建催芽室。“高标准的催芽室能自动补湿、补
光，保温隔热，提前2天时间发芽，可以提高
发芽率，还能保证整齐度。”杨丙光说，建设

这样一个催芽室每平方米花费达1000元。
从2006年建设种苗场，至今已有10年时

间，杨丙光没有收到一例客户的投诉。“选择
好品种，自己充分试验好之后，再育苗给百
姓。”宏丰种苗场董事长王桂凤说。

为给菜农提供好种子，杨丙光租了一个高
标准大棚，把选出的种子反复试验。“哪种种
子耐低温、耐高温、抗病性强、适合什么季节
种植、果型如何，杨丙光都烂熟于心。”宏丰
种苗场技术员王丽娟说。

“这些年用宏丰的种子，没吃过亏，没上
过当，年年丰收。”古城街道野虎村西红柿大
棚种植者王利军告诉记者。

杨丙光说，必须确保农户种植在种子方面
零风险。现在，宏丰种苗场有6000平方米和
3000平方米两个温室种苗大棚，可一次育600
万株种苗。

在宏丰种苗场，记者看到，育苗棚内有自
动洒水车、滚动的苗床、水帘和风机等。王桂
凤说：“温度、湿度都可以精准控制，给苗子
创造最佳的生长环境。”

据介绍，宏丰种苗场交付给客户的大西红
柿苗子，都是12厘米高、5毫米粗，根系把穴
盘的营养土盘好。

培育种苗难免会遇到新病种，杨丙光督促
技术员在网上学习，了解病情，寻找对策。同
时，杨丙光与国内一线的专家保持联系，有问
题及时请教。中国农科院蔬菜研究所的李保
臣，是李丙光时常请教的专家之一。“预防做
到位，种苗培育就不会太难。”杨丙光说。

去年冬天连续一个半月连阴天，有些种苗
场推迟供苗，而宏丰种苗场却在约定时间及时
供苗。原来，杨丙光提前把苗子嫁接好了，哪
怕是遇到连阴天，也可以确保苗子正常生长。
此外，杨丙光还用了补光、保温等措施，确保
及时供苗。

寿光新世纪种苗是国内工厂化育苗起步最
早的企业。该公司作为蔬菜种苗行业代表，与
中国农科院蔬菜研究所、全国农业技术推广服
务中心，共同起草制订了茄果类蔬菜穴盘育苗
技术规程。

记者了解到，茄果类蔬菜穴盘育苗“国标”
规定了茄果类蔬菜穴盘育苗的一般要求、操作
管理技术措施、成苗质量与检验规则以及商品

苗包装与运输等。连基质材料、施肥数量和种
类、温度、湿度等，也都有明确的标准。

“按照这个标准操作，其他育苗场也能生产
出优质苗。”新世纪种苗技术经理桑祥英说。

如今，不管是宏丰种苗，还是百利种苗，或
者新世纪种苗，都有稳定的客户和稳定的订单。

“菜农什么时候种、种多少，我们就会提前育多
少，保质保量保供应。”杨丙光说。

工厂化育苗 标准化生产 种子反复实验

寿光：确保种苗100%成活

用大国工匠精神

制造过硬产品

政府优惠政策落地 开发商多种营销并举

房地产去库存，寿光在行动

□ 本 报 记 者 石如宽 戴玉亮
本报通讯员 赵德彦

宏源酒业还保留着传统的“踩曲”技艺。在
机械化普及的今天，宏源酒坚守古法酿酒。“对
历史和酿酒工艺的尊重，源于传统工艺酿酒的
科学价值。”山东宏源酒业有限公司董事长张凤
彩告诉记者，因为机器生产会破坏宏源酒的滋
味和韵味。踩曲，可以让微生物充分地和小麦等
酒曲原料接触，形成高质量的酿酒微生物群，确
保了酒曲品质的优秀。通过这种优质酒曲酿造
的酒才会酒质好、酒香丰富、饱满。

据介绍，宏源老酒坊的制曲、酿造，严格

遵守世代相袭的选料、童子踩曲、昼夜翻动晾
曲等严谨程序，全部采用手工制作，质量稳
定。

为宏源酒业供应粮食的侯美霞说：“粮食如
果想顺利进入宏源酒厂，必须经过一道道的检
验。不饱满颗粒不能超过 1 %，水分不超过
14 . 0%，杂质不超过3%，容重大于700克每升。”

“精挑细选的粮食，蛋白质含量高、脂肪
含量低，颗粒饱满、新鲜，这是做好酒的基
础。”张凤彩说，宏源老酒现在是省著名商
标、中国驰名商标，并被列入省级非物质文化
遗产项目。

同样是省级非遗，王高虎头鸡已经克服了

保质期短、储存不便的难题。“之前，虎头鸡
不方便携带，不能长时间储存，不能大规模生
产。”王高虎头鸡非遗传承人张伟说,虽然现
在采用了真空包装，但虎头鸡的制作工艺还保
持着传统的做法。“人工剁鸡肉块，人工挂
面，人工熬制，才能做出地道的虎头鸡。”

方吕鸟笼制作是潍坊市级非遗，一个鸟笼
的价格在万元以上，而且还得提前订制。方吕
鸟笼咋这么牛？“制笼技艺精湛，艺术价值非
常高。”方吕鸟笼第四代传人王洪吉说。

方吕鸟笼纯手工制作。从制作笼条开始，
到雕刻纹饰，组装完毕，一个中等价位的方吕
鸟笼，需耗工55天。单纯刷漆，王洪吉就要给

制作好的鸟笼刷7遍，每一遍要有相隔期。王
洪吉一人一年只能制作8至10个鸟笼。王洪吉
说，方吕鸟笼全部为用户提前订货，现到现取
的事，从未发生过。

去年，寿光的工艺葫芦在米兰世博会展
示。这批葫芦出自寿光第三批非物质文化遗产
项目葫芦雕刻代表性传承人孙希洲之手。

孙希洲说，雕刻葫芦的“刀法”轻于金
石，重于微雕，技法能上能下，大致与笔雕相
同。在创作中，孙希洲注重从选“胚”开始，
品相端正、光滑无斑或有异形的葫芦成为他的
首选材料。然后经刮皮、醋洗、暴晒等多道工
序后，才能精心雕刻绘制、着色成品。

一道道古老的工艺，因列入非物质文化遗产名录，其产品焕发出新魅力———

一个鸟笼卖价上万元

□记者 石如宽 戴玉亮 报道
本报寿光讯 3月24日，晨鸣纸业在深圳证券

交易所成功发行优先股，也是深交所发行的首只非
银优先股。本次发行规模为2250万股，募集资金
22 . 5亿元，晨鸣纸业因此成为我省首家发行优先股
的上市公司。

据了解，晨鸣纸业是全国唯一一家同时拥有
“A+B+H”3种股票上市公司，2014年成立行业内
首家财务公司、融资租赁公司，其融资模式始终走
在同行业前列。本次发行优先股，也是该公司在资
本市场上的一次创新。作为新推出的混合性资本工
具，发行优先股一方面能较好满足公司业务发展所
带来的资金需求，另一方面发行可计入权益的优先
股也有助于降低公司资产负债率，改善公司的资本
结构，增强公司的抗风险能力。

晨鸣纸业成功发行

山东首只优先股

□记者 戴玉亮 石如宽 报道
本报寿光讯 记者从寿光农产品物流园价格指

数检验检测中心获悉，3月21日至27日这周，蔬菜
价格定基指数为219 . 14点，较上周237 . 04点下跌17 . 9
个百分点，环比跌幅7 . 55%。

价格指数检验检测中心经理隋玉美认为，指数
下跌主要有三个原因。一是天气晴好、温度适宜，市
场时令鲜菜进场量不断增加，影响菜价下滑。二是地
产设施菜生长速度加快，供应明显宽松，部分品种价
格降幅突出。三是春菜陆续上市，市场交易品种更加
充盈丰富，客户选择性增多，助推菜价走低。

据了解，下周正值清明节，各地降雨天气增
多。“雨水充沛、温度适宜，有利于蔬菜的生长，
市场蔬菜供应量会日趋放大。”隋玉美称，蔬菜价
格指数将继续稳步回落。

■中国·寿光蔬菜指数

供应量加大

蔬菜价格稳步回落

□石如宽 报道
寿光百利育苗场管理人员，正在精心管理呵护蔬菜苗子。

□石如宽 报道
寿光德润绿城房地产公司售楼处，购房者正在观看小区规划。
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